



# **BOLLETTINO**

SALA STAMPA DELLA SANTA SEDE

N. conf

Jueves 30.09.2021

## **Conferencia de presentación del X Encuentro Mundial de las Familias**

Esta mañana, a las 11.30 horas, en la Oficina de Prensa de la Santa Sede ha tenido lugar, en directo streaming, la conferencia de presentación del X Encuentro Mundial de las Familias, que se celebrará en Roma del 22 al 26 de junio de 2022, y cuyo tema es "El amor familiar: vocación y camino de santidad".

Han intervenido: S.E. el cardenal Kevin Farrell, Prefecto del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida, S. E. el cardenal Angelo De Donatis, vicario general de Su Santidad para la diócesis de Roma, la Prof. Gabriella Gambino, subsecretaria del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida, Mons. Walter Insero, director de la Oficina de Comunicaciones Sociales de la diócesis de Romay Giovanni y Elisabetta Scifoni, familia representante de la diócesis de Roma.

También estaban presentes Mons. Marco Frisina, autor del himno del X Encuentro Mundial de las Familias, y el padre Marko Ivan Rupnik, a quien se debe la imagen, símbolo del evento.

Publicamos a continuación las intervenciones de los relatores

### **Intervención de S.E. el cardenal Kevin Farrell**

Quedan pocos meses para la celebración del X Encuentro Mundial de las Familias.

Como ya anunció el Santo Padre, esta edición no se desarrollará con un único encuentro en Roma, sino que será un verdadero evento multicéntrico y desplegado por todas las diócesis del mundo. Un acontecimiento mundial, que permitirá a todas las familias participar en los encuentros diocesanos, las celebraciones y la santa misa, que cada obispo está invitado a organizar en su propia diócesis, en los mismos días en que el Papa reunirá en Roma sólo a los delegados de las conferencias episcopales, los movimientos y las asociaciones familiares.

La belleza de esta oportunidad radica en que no sólo los agentes de pastoral familiar, sino todas las familias de las parroquias y diócesis podrán encontrarse en torno a su obispo. No podemos pensar en sostener la pastoral familiar si no involucramos en estos momentos importantes de encuentro eclesial a las familias, sobre

todo, porque son el "terreno que irrigar", pero al mismo tiempo "la semilla que sembrar en el mundo" para hacerlo fecundo con testimonios reales y creíbles de la belleza del amor familiar.

Para ello, nos ocuparemos de invitar a los obispos a adherirse a la invitación del Santo Padre y a planificar tanto el camino de preparación hacia el evento como el mismo evento diocesano que podría tener lugar en la semana del 22 al 26 de junio de 2022, en paralelo al encuentro del Papa en Roma con los delegados.

Recuerdo la importancia de utilizar el tema del Encuentro -El amor familiar: vocación y camino a la santidad- y los símbolos que se han elegido (oración, logotipo, himno e imagen). En estos próximos nueve meses que nos separan del acontecimiento, con el que concluirá el *Año para la "Familia Amoris Laetitia"*, tenemos un tiempo propicio y todavía bastante largo para incorporar a la programación del año pastoral de cada diócesis algunos momentos de reflexión de cara al Encuentro Mundial.

En los primeros meses del año ya se han tomado muchas iniciativas por parte de las Conferencias Episcopales, de las diócesis e incluso de muchas familias para aplicar mejor la Exhortación Apostólica *Amoris Laetitia*. En todas partes ha brotado el deseo de caminar juntos en este tiempo tan difícil para todos, especialmente en las periferias del mundo. Bajo el impulso del Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida, bastó muy poco para que todos se sintieran acompañados, apoyados y animados a trabajar con valentía para sentirse Iglesia, unida y llena de esperanza. No dejemos pasar la oportunidad de continuar con entusiasmo en este momento decisivo para consolidar iniciativas y lanzar otras nuevas junto a las familias que nos han sido encomendadas.

### **Intervención de S.E. el cardenal Angelo De Donatis**

La Iglesia de Roma se prepara con alegría para acoger a los delegados y participantes en el X Encuentro Mundial de las Familias. La comunidad diocesana ha aceptado con gusto la invitación de nuestro obispo, el Papa Francisco, y considera esta cita no sólo un acontecimiento extraordinario, sino "una preciosa oportunidad para dedicarnos con entusiasmo a la pastoral familiar: cónyuges, familias y pastores juntos".

Durante la larga fase de preparación, que comenzó hace algo más de tres años, la forma de actuar y desarrollar el evento sufrió varios cambios y modificaciones sustanciales, debido a la pandemia.

Agradecemos al Papa Francisco esta oportunidad privilegiada que ofrece a la ciudad de Roma y al mundo entero. Es, sin duda, "una oportunidad de la Providencia para crear un acontecimiento mundial capaz de implicar a todas las familias que deseen sentirse parte de la comunidad eclesial".

Haber elegido como sede principal del Encuentro la ciudad que conserva la memoria de los apóstoles Pedro y Pablo pone de manifiesto la vocación original de la Iglesia de Roma, que "preside la comunión de las Iglesias". Efectivamente, la comunidad eclesial de Roma recibirá a los delegados de la pastoral familiar de las Conferencias Episcopales del mundo para que asistan al Encuentro, en comunión con las iniciativas promovidas a nivel local por las demás Iglesias.

Además del año dedicado a *Amoris Laetitia*, la preparación del *X Encuentro Mundial de las Familias* coincide con la primera etapa del proceso sinodal en nuestra Iglesia diocesana (octubre 2021 - abril 2022). Nuestra comunidad eclesial, implicada en el "dinamismo de la escucha mutua", dará prioridad a la escucha de las familias con la intención de "caminar juntos" con los pastores, en la conciencia de que sólo escuchándonos unos a otros, como ha reiterado el Santo Padre, escucharemos al Espíritu que habla a la Iglesia.

En este contexto, la diócesis de Roma está trabajando para que todas las familias del mundo, especialmente las que no pueden llegar a Roma, participen también en el Encuentro y vivan esta extraordinaria experiencia de fe.

Con motivo de la preparación y celebración *del Encuentro Mundial de las Familias*, la comunidad eclesial de

Roma seguirá apoyando algunas iniciativas de la Cáritas diocesana, ya presente en la zona, en favor de las familias con dificultades. Se trata de expresar sentimientos de solidaridad y ayuda a algunas familias que, en parte debido a la situación de pandemia, se encuentran en condiciones de indigencia.

Entre los proyectos de solidaridad que pretendemos apoyar, de forma especial, con motivo de este gran acontecimiento mundial, me gustaría destacar *el Emporio della Solidarietà Santa Giacinta*, situado en el interior de la *Cittadella della Carità*, en Via Casilina Vecchia, un auténtico supermercado donde las familias necesitadas pueden hacer sus compras de forma gratuita. También está la *Casa dell'Immacolata*, en el barrio de Alessandrino, que acoge a madres y niños sin hogar, ayuda y sustento; y *la Casa Wanda*, en el parque de Villa Glori, donde viven ancianos enfermos de Alzheimer y donde también se brinda apoyo a sus familias.

Estoy seguro de que este Encuentro, presidido por nuestro obispo, el Papa Francisco, será un acontecimiento de gracia y comunión para las familias, en nuestra Iglesia diocesana y en las demás Iglesias del mundo.

### **Intervención de la Prof. Gabriella Gambino**

Me gustaría dar algunas informaciones prácticas para la preparación y celebración del X Encuentro Mundial de las Familias.

Con respecto al evento que se celebrará en Roma, el congreso pastoral y el festival tendrán lugar en el Aula Pablo VI. Podrán asistir unos 2000 delegados (entre ellos muchas familias), invitados directamente por las conferencias episcopales y por los responsables de las asociaciones familiares y de los movimientos eclesiales internacionales. El número de delegados de cada conferencia episcopal será proporcional a la dimensión de la misma. También habrá un número determinado de delegados para los movimientos y asociaciones. Este número les será comunicado directamente por nuestro Dicasterio en las próximas semanas, para que cada conferencia y movimiento pueda empezar a identificar a sus propios delegados.

A los obispos de las diócesis de todo el mundo les enviaremos directamente sugerencias para organizar el evento, por primera vez, a nivel local. Somos conscientes de que no es fácil tomar la iniciativa, sobre todo en algunas zonas geográficas y en algunas situaciones pastorales particulares, pero animamos a todos a intentar involucrar a las familias en esta aventura. Muchas familias desean participar y les gustaría implicarse aunque sólo sea a nivel diocesano.

En las diócesis, los encuentros pueden estructurarse en torno al tema elegido por el Santo Padre, que constituye la base de las siete catequesis que pronto publicará la diócesis de Roma en 5 idiomas y que estarán a disposición de todo el mundo. Estas catequesis constituyen en sí mismas un camino de preparación para los encuentros que se celebrarán tanto en Roma como en cada diócesis.

El congreso pastoral de Roma se estructurará de la siguiente manera: el miércoles 22 de junio, por la tarde, tendrá lugar el Festival con los testimonios de las familias, en presencia del Santo Padre; el jueves 23, el viernes 24 y el sábado 25 por la mañana, el congreso pastoral, que incluirá celebraciones y adoración eucarística, conferencias pastorales y paneles para poner en diálogo experiencias pastorales de todo el mundo. El sábado por la tarde se celebrará una misa en la Plaza de San Pedro que, además de incluir a los delegados invitados, será un acto abierto especialmente a las familias de la diócesis de Roma, que podrán reunirse en torno a su obispo, el Santo Padre. Todo el mundo, por supuesto, podrá seguir la semana vía *streaming* y en parte también por televisión. Se decidió celebrar la misa el sábado por la tarde para que las familias de todo el mundo pudieran celebrar con su obispo el domingo. El programa concluirá el domingo por la mañana con el Ángelus con el Santo Padre en la Plaza de San Pedro.

Las familias, en todos los continentes, desde casa, con su ordenador o smartphone, tendrán la oportunidad de participar a distancia con una forma especial de inscripción, tanto en el camino de preparación -en los próximos meses, de hecho, una vez inscritos, recibirán información sobre las herramientas pastorales que poco a poco pondrá a su disposición nuestro Dicasterio- como siguiendo en digital directo el Encuentro de Roma en la semana del 22 al 26 de junio de 2022.

## **Intervención de Mons. Walter Insero**

Uno de los principales retos será no sólo potenciar la comunicación, sino fomentar la participación social en este evento, respondiendo a la invitación del Santo Padre: "Todos podrán participar, incluso aquellos que no puedan venir a Roma".

Las familias de todos los continentes, además de los encuentros presenciales organizados a nivel local, tendrán la oportunidad de sentirse cerca unos de otros, siguiendo el Encuentro Mundial de Roma a través del ordenador o del smartphone. El camino de preparación también se pondrá a disposición de todos en forma digital, gracias al sitio web [www.romefamily2022.com](http://www.romefamily2022.com). A los delegados reunidos en presencia se sumarán, pues, miles de participantes.

Todos los momentos del *Encuentro Mundial* podrán seguirse en *streaming* en los canales sociales. El encuentro inaugural con el Papa, la Fiesta de las Familias, el 22 de junio de 2022 en el Aula Pablo VI, será retransmitido a todo el mundo, al igual que la santa misa del sábado 25 de junio por la tarde con todas las familias de Roma en la Plaza de San Pedro, y el Ángelus del día siguiente con el mandato a las familias de todo el mundo.

El sitio web, en estos meses de acercamiento, servirá principalmente para difundir contenidos que puedan ayudar a las diócesis, movimientos, asociaciones, a organizar eventos, reflexiones y encuentros en las comunidades locales. Habrá un espacio para las siete catequesis, que se irán publicando progresivamente, al que se adjuntarán vídeos con testimonios. Una sección del sitio está dedicada a recoger los materiales producidos por la diócesis de Roma y el dicasterio, disponibles para todos y descargables gratuitamente: logotipos, vídeos, textos, sugerencias. Otra sección está reservada a la ayuda concreta a los tres proyectos romanos de apoyo a las familias en dificultad, de los que habló antes el cardenal De Donatis.

En cuanto a la estrategia social, hemos optado por un planteamiento que se ajusta al enfoque generalizado y multicéntrico. El objetivo es involucrar al mayor número posible de perfiles sociales para que compartan con ellos nuestro hashtag #wmof22 y así difundir nuestro contenido. Entre ellos, además de los vídeos que tratarán los temas de catequesis, habrá algunas entrevistas con familias romanas, testimonios de familias de otros continentes, algunas historias de familias santas, etc.

Nos esforzaremos por estar verdaderamente cerca de todos, especialmente de aquellos que por diversas razones no pueden viajar, conscientes de que, como dice el Santo Padre, "la red con sus innumerables expresiones sociales puede multiplicar la capacidad de contar y compartir" (*Mensaje para la Jornada Mundial de las Comunicaciones Sociales 2021*).

## **Intervención de la familia Scifoni**

Es un honor ser testigos de este acontecimiento y representar a todas las familias de Roma. Vivimos estos meses previos al Encuentro Mundial de las Familias con una sensación de alegre expectación y de inquietud. Sabemos que está a punto de suceder algo maravilloso, para nosotros, para Roma, para el mundo entero. De seguro nos esperan días intensos, ricos, incluso fatigosos pero ciertamente entusiastas, junto a nuestro querido Papa.

Nos estamos preparando espiritualmente para la cita de junio de 2022 gracias a algunas herramientas que la diócesis de Roma y el Dicasterio para los Laicos, la Familia y la Vida han preparado y luego entregado a todas las familias.

En primer lugar, la oración. Se ha concebido como un instrumento pastoral; puede rezarse en casa, entre los padres, junto con los niños; también se utilizará en la parroquia para los encuentros de grupos, movimientos y comunidades. Es una forma de agradecer al Padre el gran regalo de la familia. El texto completo está disponible en el sitio de internet en varios idiomas.

La diócesis también ha preparado una hermosa imagen que será el símbolo del evento. No es un icono en el sentido estricto del término, sino una pintura. Fue creada por el padre Marko Ivan Rupnik, jesuita, artista y teólogo, director del Atelier de Arte y Arquitectura del *Centro Aletti*. El título es: "Este misterio es grande". Predominan los colores cálidos, el formato es 80x80. El fondo muestra el famoso episodio de las bodas de Caná de Galilea (*Juan 2, 1-11*), donde Jesús hace su primer milagro, convirtiendo el agua en vino. A la izquierda, los novios aparecen cubiertos por un velo, mientras que el criado que sirve el vino tiene, según la antigua iconografía cristiana, el rostro con los rasgos de San Pablo, Apóstol de las Gentes. Es el mismo Pablo, a la luz de la Revelación cristiana, quien aparta el velo con su mano y, señalando la unión entre María y Cristo, exclama: "¡Este misterio es grande; lo digo en referencia a Cristo y a la Iglesia!" (*Ef 5:32*).

Y luego tenemos el himno titulado "*We believe in love*" (Creemos en el amor). El texto y la música fueron compuestos por Monseñor Marco Frisina y retoma claramente el tema del amor familiar, clave del Encuentro Mundial de junio. El himno destaca el gran Misterio de las bodas eternas de Cristo Esposo y su Iglesia. La familia, incluso con sus dificultades, tiene el poder de sacudir todos los corazones dando testimonio de la Cruz como salvación. De hecho, en el pasaje hay definiciones conmovedoras de la familia, como un seno fecundo de belleza, vida y alegría; una escuela de amor, luz y esperanza para el mundo. La familia tiene realmente la tarea de desvelar el rostro del Creador al mundo.

Para ayudarnos a preparar el evento, también se grabó un videoclip del himno. Lo ha rodado el director Luigi Pingitore, que peregrinando por nuestra ciudad, cuenta la expectación de Roma a través de imágenes de un esplendor que atraviesa los siglos. Y no sólo eso. El itinerario del director desde el centro hasta las periferias revela la belleza de las relaciones familiares que animan la vida en la ciudad. En efecto, además del coro y de Roma, la protagonista es una familia que vive su día a día entre la fe, el trabajo y diversos compromisos. Pero es inútil usar otras palabras, veámoslo juntos...

---